
UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO RIO DE JANEIRO
INSTITUTO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS E DA SAÚDE

NÚCLEO DOCENTE ESTRUTURANTE

ATA DA 38a REUNIÃO DO NÚCLEO DOCENTE ESTRUTURANTE CURSO DE
CIÊNCIAS BIOLÓGICAS, REALIZADA NO DIA DEZ DE NOVEMBRO DE DOIS MIL
E DEZESSETE.

1 No dia 10 de novembro, às 13h 50min, foi iniciada a reurnao do Núcleo
2 Docente Estruturante (NDE) do Curso de Ciências Biológicas, no prédio da
3 Biodiversidade do ICBS. Compareceram o (a)s docentes Helena Regina Pinto
4 Lima, Ivo Abraão Araújo da Silva, Jairo Pinheiro da Silva, Karina Annes
5 Keunecke, Lana Claudia de Souza Fonseca, Maria Veronica Leite Pereira
6 Moura, NidiaMajerowicz, Patrícia Fampa Negreiros Lima e Rosa Maria Marcos
7 Mendes. A ausência das professoras ProfaPatricia Alves Abrunhosa e Nedda
8 Garcia Rosa Mizuguchi e do professor Helio Ricardo da Silva foi justificada. As
9 duas primeiras estavam em horário de aulas e terceiro em viagem de trabalho
10 ao exterior. Os pontos de pauta tratados foram: 1. Informes; 2. Aprovação da
11 ata da reunião do dia 18/10/2017; 3. Realização de diagnóstico do Curso de
12 Ciências Biológicas como subsídio à elaboração do Projeto Pedagógico do
13 Curso (PPC); 4. Apresentação das Diretrizes e procedimentos para a
14 elaboração e aprovação do PPC, disponibilizado pela Divisão de
15 Acompanhamento e Avaliação dos Cursos da Prograd. Nos informes, a
16 Coordenação relatou a atividade sobre o ENADE 2017 e a aplicação dos
17 formulários de avaliação qualitativa no curso.Após a apresentação de
18 sugestões e correções, a ata da reunião do dia 18/10/2017 foi aprovada com
19 uma abstenção. Na sequência, a Sra. Coordenadora do Curso apresentou a
20 proposta de avaliação quantitativa e qualitativa do curso sugerindo que
21 aplicação dos formulários <deavaliação qualitativa seja concluída até o final do
22 ano letivo de 2017. Na sequência, sugeriu que os dados quantitativos, já
23 extraídos do Módulo Acadêmico, fossem sistematizados pela Coordenação do
24 Curso e que a avaliação qualitativa fosse aplicada pelos integrantes do
25 NDE.Após ampla discussão sobre a avaliação qualitativa, ficou
26 consensualmente estabelecido que serão elaborados dois formulários, um será
27 aplicado até o quinto período e o outro do sexto período em diante, tendo em
28 vista a diferenciação das experiências dos estudantes ao longo do curso. As
29 professoras Lapa e Nidia, ficaram responsáveis pela elaboração dos
30 formulários. Os presentes decidiram ainda que os membros do NDE iriam
31 aplicar a pesquisa nos diferentes períodos do curso tendo como meta atingir 50
32 % dos estudantes matriculados no curso. A equipe decidiu que a aplicação dos
33 formulários será realizada da seguinte forma: Profa Verônica - 1° e 8°
34 períodos; profa Helena - 2° e 3° períodos, Profa Karina - 6° período; Profa
35 Rosa e Prof Jairo - 4° período; Profa Lana 6°, 7° e 8°; Prof. Ivo e ProfaNidia -
36 5° período.A Sra Coordenadora propôs ainda que o NDE formulasse um
37 calendário de elaboração do PPC que pudesse ser concluído, no âmbito do
38 Curso; até meados de agosto de 2018, considerando a possibilidade de
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39 implantação do PPC no primeiro semestre de 2019 e de modo mais pessimista,
40 no segundo semestre de 2019. Sugeriu-se que esse cronograma fosse
41 estudado na próxima reunião. Na seqüência, a Sra Coordenadora expôs uma
42 apresentação Power Point sobre PPC, elaborada pela Divisão de
43 Acompanhamento e Avaliação dos Cursos da Prograd, contendo as diretrizes e
44 etapas de tramitação do PPC, com o objetivo de nortear os trabalhos do NDE.
45 A Profa Helena questionou se o trabalho realizado pelo NDE anterior, ainda em
46 fase de correção, seria considerado nessa nova etapa. A Sra Coordenadora
47 afirmou que evidentemente seria tão logo fosse apresentado ao grupo,
48 podendo ser um fator de aceleração dos trabalhos de elaboração do PPC.
49 Finalizado esse assunto, o grupo decidiu que a próxima reunião seria no dia 19
50 de dezembro de 2017. Nada mais havendo a tratar, eu NidiaMajerowicz, lavrei
51 a presente ata.

Jairo Pinheiro da Silva

Rosa Maria Marcos Mendes
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